

**COMUNICADO SOBRE EL CURSO LA SOBERANA CONVENCION
REVOLUCIONARIA**

SEXTA SESION EL VILLISMO EN LA CONVENCION

POR LA DRA. GUADALUPE VILLA

9 DE OCTUBRE DE 2014



(La Dra. Guadalupe Villa)

Con la conferencia El villismo en la Convención, a cargo de la Dra. Guadalupe Villa, continuó esta tarde en el INEHRM el Curso La Soberana Convención de Aguascalientes, en su sexta sesión. La disertación de la doctora en Historia, y nieta del general Francisco Villa, tuvo como objetivo central analizar la participación de los integrantes de la facción villista en la Convención revolucionaria.

La investigadora y académica del Instituto de Investigaciones Dr. José María Luis Mora presentó un recorrido muy completo de los acontecimientos históricos ocurridos en los meses previos a la Convención, para explicar así los antecedentes de esa asamblea, que fue la más representativa de la Revolución, donde se discutieron las reformas políticas, sociales y económicas que requería el país luego del triunfo sobre la dictadura de Victoriano Huerta.

Al presentar el contexto político y militar que llevó a la Convención, la historiadora explicó cómo surgieron las diferencias entre los diferentes ejércitos que integraban el Ejército Constitucionalista, particularmente entre Villa y Carranza. De esa manera, la conferencista destacó que la Convención Revolucionaria fue un intento por poner en paz el país, por pensar en el gobierno que convenía más y por ver cómo se iban a atender las demandas sociales.

La doctora Villa destacó, que uno de sus intereses particulares a lo largo de su trayectoria como historiadora ha sido hablar de las cosas buenas hechas por el general Francisco Villa y por los villistas, pues, afirmó, se han dicho muchas cosas negativas por parte de sus enemigos, primero, y luego por parte de algunos periodistas, escritores e historiadores, quienes en determinado momento generalizaron algún error, alguna mala decisión, y se dedicaron a hacer una campaña negativa, pero en todas las facciones hubo aciertos y errores y, además, apuntó no se nos debe olvidar que “era una guerra, y en las guerras puede salir a relucir lo peor de los seres humanos, pero también lo mejor, como la solidaridad, la lealtad, etc.”

Así, a lo largo de su conferencia, la historiadora presentó un análisis general de la Convención, destacando por supuesto, el desempeño de la delegación villista en Aguascalientes y luego los hechos que sucedieron una vez que la asamblea dejó esa ciudad y se trasladó a la capital de la República, ya en pleno rompimiento con Carranza.

Sin dejar de lado el contexto general de la Convención, la autora de *Villa de mi corazón*, refirió algunas de las propuestas de ley más importantes del villismo, como la Ley Agraria del 24 de mayo de 1915, para concluir así su conferencia señalando el valor de las propuestas de los ejércitos populares, como el del general Francisco Villa, para el progreso y desarrollo de México.